
一年一度的两会，是我市的政治“风向标”、经济“晴雨表”、更是百姓的“暖心剂”。
连日来，经济开发区代表团认真审议政府工作报告。人大代表们一致认为，政府工作报告全

面具体，过去一年全市取得的显著成绩振奋人心，今年的工作目标明确、主题鲜明、思路清晰，既有
高度又有宽度，充分体现了市委市政府为加快我市高质量发展的政治担当。

在审议过程中，人大代表们结合各自专业领域和工作岗位积极建言献策，谈工业经济、话乡村
振兴、促社会和谐、谋园区发展，奉上了一条条高质量发展的“金点子”，传递了开发区的好声音。

过去一年，我市在化解“两链”
风险、“最多跑一次”改革、“品字标”
建设、人才培养等方面成绩显著，而
今年提出的 18 个方面、目标也让人
有实实在在的期待。针对政府报
告，建议整合政府网站，统一归口，
改变一部门一网站的现状；建议外

来务工人员改称
为外来建设者更
合适，让新永康人
在永康工作创业
更有归属感。继续深化“最多跑一
次”改革，让开工建设和审批流程的
时间、数据更加精确。

让“新永康人”更有归属感

黄美媚

调整开发区体制机制

开发区（核心

区）下辖 29 个行

政村（属东城街道

托管，行政村规模

调整后为 21 个村），管理常住人口

2.8 万人、外来人口约 19 万人。开发

区在实际运行中，主要存在核心区

管理体制难以适应、人员编制配备

不足、整合区管理难以到位等问题。

为推动我市工业经济发展，发

挥工业园区集聚功能，以开发区为

龙头，实现我市打造中国乃至世界

先进制造业基地的发展目标，建议

上级部门实事求是，从有利于开发

区综合高质量开发建设出发，从整

合区管理体制建设、核心区编制体

制调整、经济开发体系和乡镇管理

体系职能分开等角度，对开发区（核

心区）现行体制进行深入调研和科

学调整。

胡文建

出台环保投入扶持政策

为适应新形势下环保工作需要，
我市企业积极落实环保责任，在环保
治理方面投入了大量资金增设环保
设备，但环保设备在日常运行中产生
了巨额电力运营成本，且计入计税成
本，给企业带来运营成本剧增。

建议出台相
应环保设施投入
运行电力成本扶
持政策，减轻企业
负担,鼓励企业积极维护和正常运行
环保治理设备，更好履行环保职责。

黄威

随着打造“中国乃至世界先进
制造业基地”目标提出，市政府已意
识到培养产业人才的重要性，正在
筹建的永康五金技师学院将成技师
人才培养的阵地。

建议继续加大技能人才培养力
度，在开发区、古山镇等企业多的地

区 创 办 技 术 学
校。在职业技术
学校开设机器人、
自动化设备等理
论与实际操作技能课程，确保所培养
的人才快速适应企业。制定优惠政
策，吸引初中生就读中技职校。

加大力度培养技能型人才

胡树理

推动永康高质量发展关键在于
打造品牌效应，夯实诚信基础，改变
外人对永康的误解，建议加大宣传
力度，加强诚信体系建设，把诚信永
康、诚信企业建设作为重点事项在
全市范围内推行。

世贸希尔顿逸林五星酒店项目

实施后由于种种
原因进展不畅，
影响了总部中心
的形象与整体功
能发挥。建议市政府高度重视，尽
快拟出一个解决问题的方案，推动
项目早日竣工并交付使用。

加强诚信永康体系建设

吴明根

永康经济只有不断优化营商环
境才是持久、强劲的出路。

建议创新机制，继续深化“放管
服”改革，推进“最多跑一次”，缩减
项目审批时间，减少负面清单，探索
企业投资项目承诺制。创新服务，
建立以市场为导向、以企业为需求
的创新创业生态，政府为高校与企

业 合 作 牵 线 搭
桥 ，优 化 科 技 成
果, 推 进 智 能 制
造 。 创 新 监 管 ，
健全社会信用体系，着力构建法治
化市场环境。强化知识产权的保
护，加大对仿冒行为的打击力度，助
推自主品牌的发展。

优化营商环境推进经济稳增

吕丽珍

工业经济方面建议市政府加强
与上级部门对接，帮助永康克服信
任危机，解决金融信用矛盾；拿出更
实在的扶持政策，鼓励企业走“专精
特新”发展之路；制定长远规划，加
强研发和创新，成立政企联合研发
中心，吸引更多的人次，实施精细化
管理，推动永康经济高质量发展。

交通方面，金碧路与梅城路位于

开发区西南侧，目
前处于断头路状
态，影响了市区与
开发区的交通流，
也限制了众泰小镇总体环境的提
升。建议市政府尽快启动打通与金
碧路、梅城路连接的工程建设工作，
加快解决相关村的征地、政策处理，
以及工程建设需要的土地指标。

加强政策扶持推动高质量发展

应建仁

车马何流域

全程 6 公里，流经

芝英镇、石柱镇、

开发区，从芝英至

车马何村段前几年已进行改造，加

宽至 9 米，并设有游步道，两侧种植

河道树木，形成一道亮丽的风景线。

但车马何村至华溪出口不足

200米地段尚未得到治理，水面宽不

足3米，且杂草丛生，排水不畅，形成

了“肠梗阻”。一旦遇到大雨天气就

极易引起洪涝灾害，下游车马何村

已多次深受其害。对此，群众反映

强烈，希望市政府重视，请相关部门

协调解决该历史遗留问题，彻底根

治车马何流域，造福当地百姓。

整治车马何溪“肠梗阻”

胡有深

调整村集体留用地建筑间距
加快被征地

村集体留用地开

发是解决失地农

民后顾之忧、振兴

乡村经济的有效途径。目前，我市

规划部门在建筑方案审批时依据相

关要求，套用了国有出让房地产项

目的规定，南北朝向的平行多层居

住建筑间距不小于南侧建筑高度的

1.2 倍且建筑间距不小于 16 米。此

规定限制了被征地村集体留用地的

开发，易造成土地资源的浪费。

村集体留用地是保障性用地，

与房产开发项目有本质区别，建议

市委市政府结合农村集体留用地的

实际，对集体留用地规划设计中的

建筑间距进行调整，在满足日照及

消防的前提下不做硬性规定。

沈振富

受经济下行

压 力 和“ 两 链 风

险”影响，一些规

上企业受波及，原

先一家企业厂房分割租给几家“低

小散”企业，导致厂区内无证无照、

无环保措施、无安全保障、无税收及

“三合一”等乱象丛生，带来安全生

产、环境保护等隐患，破坏原有的入

园生态，亩产效益也受到影响。

要破解厂房租赁管理困局，建

议市政府牵头，联合相关职能部门

制定切合我市实际的厂房租赁管理

制度，立足产业发展规划和布局，严

格管控工商登记、严格入园标准，突

出产业特色，鼓励同行企业、产业链

上下游配套企业入园集聚发展。深

化“亩均论英雄”改革，坚持质量第

一、效益优先，开展“亩产效益”综合

评价，倒逼企业转型升级。

强化工业厂房租赁管理

黄高升

目前我市除

了危废外，其他

一般工业固废都

由企业主自行处

理，导致乱倾倒违规处理等问题突

出，工业垃圾“出路”是我市企业面

临的大难题。

建议积极探索“政府引导，企业

参与，第三方服务”的模式，走出一

条污染者付费、政府政策扶持、专门

机构收集服务的工业垃圾分类处置

新模式。引导企业按照“减量化、资

源化、无害化”的原则分类处置一般

工业垃圾，能回收利用的做到切实

高效回收利用，杜绝企业随意堆放、

倾倒、抛弃和焚烧一般工业垃圾行

为的发生，鼓励公众对工业垃圾违

法行为进行监督举报。

推进工业垃圾分类处置

李俊军
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句句诤言抒赤诚 条条建议系民生
开发区代表团为加快高质量发展献上“金点子”


